

Nouvelles locales du mercredi 09 mai 2012

@rib News, 09/05/2012 | Politique- L'ancien président Sylvestre Ntibantunganya fait savoir qu'il est bon que les restes de Mwambutsa Bangiricenge soient rapatriés et enterrés au Burundi. C'est une chose importante du moment que ce roi a régné au pouvoir pendant 50 ans, a combattu contre les envahisseurs étrangers et sous le régime duquel l'indépendance dont nous allons fêter le cinquantenaire a été proclamée. Selon la fille de ce roi, il ne faut pas être prisonnier des déclarations de Mwambutsa qui avait souhaité ne pas être enterré au Burundi puisque ces déclarations ont été prononcées sur pression de la cour du roi qui venait de perdre ses deux fils. [Bonesha]

Justice- Le président de l'APRODH fait savoir que le comportement du tribunal de grande instance de Cankuzo dans l'affaire Hassan Ruvakuki n'est pas étonnant. Pour lui, c'est une question politique et la réponse sera aussi politique. Nous constatons que Ruvakuki a refusé ce mardi de plaider devant le tribunal de grande instance de Cankuzo et que le ministre public a requis contre lui la servitude pénale perpétuelle. [Bonesha]

Sécurité- Selon les sources policières de la province de Cibitoke, la personne décédée ce lundi à l'hôpital de cette province serait un conducteur de taxi-voiture. Des versions différentes sont racontées sur les causes de ses blessures. Alors que certains disent qu'il a percuté un camion, d'autres affirment qu'il s'est renversé en conduisant son véhicule puisqu'il était ivre et d'autres encore par des inconnus. Les autres conducteurs de taxi-voiture, contactés à ce propos, disent qu'ils ne connaissent pas cette personne comme conducteur de taxi-voiture dans cette localité. Ils affirment qu'ils se connaissent suffisamment et qu'ils peuvent pas ne pas reconnaître un des leurs qui a eu des problèmes. [Rpa]

Les alentours de la forêt naturelle de la Kibira seraient menacés par l'insécurité grandissante suite à des signes d'insécurité qui sont visibles, que ce soit de Musigati en province Bubanza ou de Bukeye en province Muramvya. Selon ces informations, des coups de feu sont souvent entendus dans cette forêt et le nombre d'agents de sécurité serait revu à la hausse. Les administratifs de la base dans ces localités disent ne pas être au courant de cette insécurité. [Rpa]

Sur la colline Buzanza en commune Rugazi de la province Bubanza, la population a peur suite à un groupe d'hommes armés qui est passé sur cette colline en direction de la forêt naturelle de la Kibira. Ils ont acheté de la farine et des poules ainsi que des cannes à sucre. La population a vite informé les autorités policières, mais il était très tard dans la nuit. L'administrateur communal de Rugazi confirme cette information et précise que ce groupe n'a rien endommagé sur son passage. [Rpa]

Le ministre de l'Intérieur tranquillise les albinos et leurs familles que le gouvernement ne manquera aucun effort pour assurer leur protection. Il affirme cela après les récentes chasses aux albinos observées ces derniers jours. Le même ministre demande aux autorités administratives, aux forces de sécurité et à la population d'assurer en concertation la sécurité des albinos. A ces derniers, il demande de faire connaître aux autorités administratives et policières les menaces qui pèsent sur eux. [Bonesha]

Droit de l'homme- Une femme enseignante à l'école primaire de Gihosha a violemment battu une fillette orpheline de 10 ans dont elle est la tante maternelle. Elle l'accuse de rentrer tard quand elle est chez ses voisines. La petite a été secourue par les gens des alentours qui ont entendu les cris qu'elle poussait. L'administrateur communal de Gihosha fait savoir que ce comportement est inadmissible pour un éducateur et précise d'ailleurs que cette femme est détenue par la police et est sous interrogatoire. [Rpa]

Le correspondant de la radio RSF Bonesha FM en province de Bururi est intimidé depuis janvier dernier par des inconnus qui veulent perturber son travail. Il vient de recevoir un message téléphonique en provenance d'un soi-disant agent de la documentation nationale lui annonçant qu'il sera emprisonné si Hassan Ruvakuki est emprisonné injustement, il sera lui aussi emprisonné et ne gagnera jamais le procès. Ce message lui interdit en outre de parler de quoi que ce soit en rapport avec le Cndd-Fdd, le parti au pouvoir. Alexis Nibasumba demande à tout le monde de comprendre que les journalistes sont à l'écoute de la population. [Bonesha]

Selon le président de l'Association burundaise des journalistes, c'est un comportement qui inspire horreur et inquiétude et qu'il faut condamner. Il demande que s'il y a des personnes qui ne sont pas satisfaites des informations données par les journalistes, des voies légales sont prévues pour se faire rendre la justice. Il précise que l'ABJ va porter plainte. [Bonesha]

Economie- Selon le président de la SYGECO, la banque de la République du Burundi n'a pas accompli sa mission de surveiller l'exercice des banques locales. En effet, les commerçants sont victimes de la vétusté de la loi sur les banques. En outre, les intérêts que les banques demandent aux commerçants sont tellement exorbitants que ces derniers sont obligés de laisser leurs biens dans l'opération dans le cas où ils ne parviennent pas à payer à temps leurs crédits, ce qui cause justement de ces intérêts. [Rtnb/Bonesha]

Sport- L'Ambassade des Etats-Unis en collaboration avec l'ONG Right To Play ont organisé une formation à l'endroit de certains entraîneurs et certains joueurs de Basketball de Bujumbura et de l'intérieur du pays. Elle est dispensée par un entraîneur ressortissant de l'Etat d'Alabama aux Etats-Unis. Les participants disent qu'ils sont satisfaits de cette formation puisqu'avant midi ils apprennent la théorie et l'après-midi ils pratiquent. L'espoir des organisateurs et des participants est de voir l'équipe nationale de Basketball s'améliorer et gagner ses futures matches. [Rtnb]